

de Bekancourt, qui contient un village d'Abénakis ; elle est située à l'embouchure de la rivière Puante, ainsi nommée pour avoir été infectée de corps morts, après un combat fort sanglant entre deux nations sauvages ; vis-à-vis Bekancourt, on voit la baronie de Fort-Neuf : à côté de la ville des trois rivières on rencontre encore les bourgs de Batiscaan et de la Magdeleine.

Après avoir passé les îles de Richelieu on voit les villages de la Valerie, St.-Sulpice et d'Arpentigani, situés dans une terre des plus fertiles et des plus riantes.

Avant d'entrer dans le lac Ontario on côtoie le fort de la Présentation ; l'île aux Chèvres et l'île aux Galets, sont à l'entrée du lac Ontario.

Si l'on traverse le lac Ontario sur la frontière des Iroquois ; on trouve la rivière d'Onnontagué d'une très-grande largeur ; sa source vient d'un beau lac nommé *Gannantaha* : On y trouve la baie des Goyogouins qui est un des plus beaux pays du monde : c'est dans cette rivière que se déchargent toutes celles qui arrosent le pays des Iroquois. Il en existe une petite dont on rapporte des singularités fort curieuses ; quoique son embouchure ne soit ni large ni profonde, elle s'élargit un peu